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Niederschrift zur öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates 

Berghausen am 13.07.2023 
 

  
Ort: Selmnitzsaal (Europaplatz),  

Karlsruher Straße 84, 76327 Pfinztal (Berghausen) 
 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 
 

18:30 Uhr 

 
Anwesende Personen 
 Vorsitzender:  
  Rothweiler, Edelbert  
 Ordentliche Mitglieder:  
  Böhm, Gabi  
  Nickles, Helmut  
  Ringwald, Markus  
  Vogel, Roland, Dr.  
  Vortisch, Volker Hans  
 Schriftführerin:  
  Riegel, Sarah  
 
 
 

 
1. Ordnungsgemäße Einladung erfolgte am 04.07.2023. 
2. Ortsübliche Bekanntgabe im öffentlichen Teil im Mitteilungsblatt der Gemeinde er-

folgte am 06.07.2023. 
3. Beschlussfähigkeit war gegeben, da mindestens 4 von 6 Mitglieder anwesend wa-

ren. 
4. Als Urkundspersonen wurden bestimmt:  

   Gemeinderat Vortisch 
   Gemeinderat Nickles 

 
 



 
PFINZTAL 

natürlich – liebenswert - modern  

 
 

Seite 2 von 6 

 

T A G E S O R D N U N G 
 

1.  Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Ein-
wohner 

  

   
2.  Haushaltsmittelanforderung 2024/2025   
   
3.  Informationen des Ortsvorstehers   
   
4.  Anfragen aus dem Gremium   
   
5.  Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner   
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1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner 
 
Es waren keine Bürger:innen zum öffentlichen Teil der Sitzung anwesend.       
     
 
 
 
 
 
2. Haushaltsmittelanforderung 2024/2025 
 
Ortsvorsteher Rothweiler stellt die geplante Haushaltsmittelanforderung für die Haushalts-
jahre 2024/2025 laut Anlage zu TOP Ö2 in den Sitzungsunterlagen vor.  
 

1. Anschaffung einer mobilen Geschwindigkeitsanzeige 
 
Ortsvorsteher Rothweiler erklärt, dass in der Jöhlinger Straße oft gerast werde und keine 
Rücksichtnahme vorhanden wäre.  
 
Ortschaftsrat Dr. Vogel möchte wissen, ob eine Geschwindigkeitsanzeige oder ein Blitzer 
gemeint sei.  
 
Ortsvorsteher Rothweiler antwortet, dass ein Blitzer gemeint sei.  
 
Ortschaftsrat Nickles korrigiert, dass der richtige Begriff „Radaranlage“ laute und hierfür das 
Landratsamt zuständig sei.  
 

2. Neuer Anstrich Unterführung Stadtbahn Wöschbacher Straße zum Bahnhofs-
platz 

 
Ortschaftsrat Dr. Vogel merkt an, dass hier mal angedacht war, ein Projekt z.B. mit der 
Schule zu starten.  
 
Ortschaftsrat Nickles schlägt ein Projekt durch PfinziWATZ vor.  
 

3. Kauf von Schlüsselgrundstücke „Übertrag von 22/23“ 
 
Ortschaftsrat Nickles möchte wissen, wer entsprechende Grundstücke kaufen müsste. Die 
Gemeinde oder der Ortschaftsrat.  
 
Ortsvorsteher Rothweiler antwortet, der Kauf würde über die Gemeinde laufen. Es werden 
500.000 € angefordert.  
 

4. Kauf der Fitnessgeräte für Steinwiesen „Übertrag von 22/23“ 
 
Ortsvorsteher Rothweiler erklärt, dass in der Vergangenheit der Wunsch geäußert worden 
sei, Aktivität in dieses Areal zu bekommen.  
 
Ortschaftsrat Vortisch sagt, das Bundesministerium hätte Sportboxen, welche vom Deut-
schen Olympischen Sportbund gestiftet worden seien, verteilt. Auch Karlsruhe hätte welche 
bekommen. Er möchte wissen, ob dies an Pfinztal vorbeigegangen sei. Alle Informationen 
hierzu könne man in einem BNN-Artikel nachlesen. Der Ausschnitt des Artikels wurde dem 
Protokoll als Anlage beigefügt.  
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Ortsvorsteher Rothweiler möchte wissen, ob es noch weitere Wünsche für Haushaltsmit-
telanforderungen gebe.  
 
Ortschaftsrat Vortisch bittet um die Aufnahme von Haushaltsmitteln für die Sanierung der 
Georgstraße, allerdings nicht für den Bau einer Fahrradstraße.  
 
Gemeinderat Dr. Vogel erklärt, er werden sich als Ortschaftsrat nicht gegen die Mittelanfor-
derung für die Sanierung der Georgstraße wehren, in einer entsprechenden Gemeinderats-
sitzung würde er diese Anforderung jedoch ablehnen. Er verstehe den politischen Wunsch, 
aus haushaltsrechtlicher Sicht könne er dies jedoch nicht verantworten. Man hätte sowieso 
schon Schwierigkeiten, den Gesamthaushalt im Gleichgewicht zu halten.  
 
Ortschaftsrätin Böhm spricht das Thema Hundetoiletten an. Laut einem BNN Artikel seien 
keine weiteren Toiletten durch die Gemeinde vorgesehen.  
 
Ortsvorsteher Rothweiler sagt, er hätte eine entsprechende Liste im Bauhof abgegeben. 
Dort sei aber daraufhin Urlaubszeit gewesen und es hätte Personalwechsel gegeben. Ver-
mutlich sei es untergegangen. Die Antwort auf seine zuletzt gestellte Nachfrage sei gewesen, 
dass sich die Liste bei Herrn Rüdiger Müller befinde.  
 
Ortschaftsrat Dr. Vogel schlägt vor, Haushaltsmittel für Hundetoilette im Haushaltsplan 
2024/2025 zu beantragen.  
 
 
       
 
Beschluss: 
 
Haushaltsmittelanforderung 2024/2025 für den Ortsteil Berghausen:  
 

1. Anschaffung einer mobilen Radaranlage  
2. Neuer Anstrich Unterführung Stadtbahn Wöschbacher Straße zum Bahnhofs-

platz  
3. Kauf von Schlüsselgrundstücken „Übertrag von 22/23“ in Höhe von 500.000 € 
4. Kauf der Fitnessgeräte für Steinwiesen „Übertrag von 22/23“ 
5. Sanierung der Georgstraße 
6. Anschaffung von Hundetoiletten  

 
Der Ortschaftsrat Berghausen stimmt der Haushaltsmittelanforderung für 2024/2025 
einstimmig zu.  
 
 
 
 
 
3. Informationen des Ortsvorstehers 
 
Keine Informationen des Ortsvorstehers an das Gremium.           
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4. Anfragen aus dem Gremium 
 
Ortschaftsrat Nickles sagt, dass es in der letzten Gemeinderatssitzung eine Beschwerde 
von Bürgern hinsichtlich des Zustands des Friedhofes gegeben hätte. Dieser Beschwerde 
gebe er teilweise recht. Man wollte je Friedhof einen Gärtner bestellen, dies hätte man so 
auch nach der letzten Friedhofsbegehung an das Bauamt, Herrn Kauter-Eby, weitergegeben.  
 
Ortsvorsteher Rothweiler antwortet, dies sei so weitergegeben worden.  
 
Ortschaftsrat Nickles ergänzt, auch an der Straße „Am Stadion“ und am Fahrradweg ent-
lang sei der Zustand schlecht. Er hätte gerne Antwort von der Verwaltung. Herr Kauter-Eby 
hätte nur gesagt, dass man mit der Firma nicht zufrieden sei.  
 
Ortsvorsteher Rothweiler meint, dass es zu wenige Gärtner gebe. Das Problem am Fried-
hof sei immer eine persönliche Wahrnehmung. Manchmal sehe es aber wüst aus.  
 
Ortschaftsrat Nickles ist der Meinung, dass zumindest die Ein- und Ausgänge sowie gewis-
se Wege gepflegt werden sollten. Die Gemeinde sei zuständig.  
 
Ortsvorsteher Rothweiler antwortet, die Wahrnehmung sei immer verschieden. Er versuche 
mit der Verwaltung und dem Bauhof zu sprechen.  
 
Ortschaftsrat Dr. Vogel trägt bei, dass dies ein Thema für den Bauausschuss sei.  
 
Ortschaftsrat Nickles thematisiert die Figur „Löwe“ am Löffelbrunnen in der Brückstraße. 
Diese wurde entfernt. Es sei ihm aber ein Anliegen, dass sie bis zur 1250-Jahre-Feier von 
Berghausen wieder aufgebaut werde. Außerdem regt er an, die Ortsverwaltung zumindest 
wieder für ein paar Stunden in der Woche zu öffnen.  
 
Ortsvorsteher Rothweiler antwortet, dass die Verwaltung das Problem der Ortsverwaltung 
Berghausen erkannt habe, aber nicht ausreichend Personal da sei.  
 
Ortschaftsrat Dr. Vogel berichtet, er sei von einer Bürgerin angesprochen worden, welche 
die Verwaltung sehr gelobt habe. Wenn sie ein Problem hätte, würde ihr durch die Verwal-
tung immer schnell geholfen werden. Es gebe also nicht nur schlechte Rückmeldungen.  
 
Ortschaftsrätin Böhm möchte wissen, ob der türkische Stand auf dem Wochenmarkt wieder 
komme.  
 
Ortschaftsrat Dr. Vogel antwortet, der Besitzer hätte nicht mehr genug Personal und würde 
den Stand nicht mehr auf dem Wochenmarkt anbieten.  
Er möchte noch wissen, ob es bzgl. Bolzplätze schon etwas Neues gebe.  
 
Ortvorsteher Rothweiler sagt, dass die Verwaltung schon mehrfach durch den Gemeinderat 
daran erinnert worden sei. Bisher hätte sich nichts getan. Bürgermeisterin Bodner hätte je-
doch zugesagt, dass sie sich um eine gemeinsame Hausordnung für alle Ballspielplätze 
kümmere.  
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5. Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner 
 
Es waren keine Bürger:innen zum öffentlichen Teil der Sitzung anwesend.       
          
 
 
 
 
 

 

 
 
Vorsitz  Urkundspersonen  Schriftführung 
 
 
 

  
 
 

  
 
 

Ortsvorsteher   Gemeinderat Vortisch  Sarah Riegel 
Edelbert Rothweiler   

 
 

  

  Gemeinderat Nickles   
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